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十項全能的評鑑表現

專題報導

教育部委請台灣評鑑協會辦理的92學年度大學校務評鑑，結果於上月18日出爐，本校

在「私立一組」以文法商為主的私校中，四個專業領域和六個校務指標全部上榜列為

表現較佳，亮麗成績單令人矚目，到底大家對這個結果有什麼看法呢？ 

 

師長怎麼說 

 

■教評會主任楊瑩：此次十項全能的評鑑結果給校方及淡江師生們打了一劑強心針

，能在私立一組（包括輔仁、東海等校）中拿到專業領域及行政上十項表現較佳，要

歸功於校方的全力支持以及全校師生共同的努力，讓此次評鑑的結果在分組評比中有

亮眼的成績。而本校建立自己的校務評鑑機制自80年代起至今已行之有年，未來就算

教育部不再做各校的評比，本校的校務自我評鑑仍然會持續進行，以維持及審視淡江

的學習及行政品質。 

 

■研發處主任陳幹男：「我們不要做台大、清華第二，而是淡江第一！」目標不該僅

限於私立大學的範圍，本校不會比公立大學差，他提出本校的優勢如下：一、地理環

境佳：離都市近，交通便利，易接觸都市文明，又有近郊鄉村的寧靜，是很好的教學

環境；二、55年的悠久歷史；三、學生擁有耐操、安定性高、合群、富有團隊精神等

特質；四、系友數量眾多：每年有許多的學生畢業，經過五十幾年，逐漸形成了龐大

的「淡江幫」。 

 

■文學院院長趙雅麗：本校文學院兼具人文藝術和社會科學，這種情況是國內大學較

少見的，而這種跨科系、跨領域的整合，使得各科系有了更多對話的機會。再者，文

學院是老幹新枝，老系因為歷史悠久，所以無論師資、結構及教學表現都很優秀，而

歷史較短的學系，則是充滿了旺盛的活力，能為老樹帶來生氣勃勃的朝氣。雖然私立

大學在現有的硬體設備上，是無法和豐沛資源的公立大學相比的，但擁有隨時可以調

整步伐的彈性，不像有著公務機制的公立大學制度僵化，「我認為本校未來可以朝向

深度、精緻的方向著力，將人文互動品質作為辦學的核心角色。」 

 

■國交處主任陳惠美：這次大學評鑑表現亮眼是因為本校創辦人張建邦眼光獨到，國



際化方面推動起步較早，並且有全校師生的全力配合。 

 

建議 

 

■研發處主任陳幹男：增加教師、加強教師整體研究環境、促進各領域教師間的溝通

整合、改善校園為無車狀態等。 

 

■國交處主任陳惠美：未來希望能爭取更多的交換學生人數，為學生培養更好的國際

觀及提供更良好的競爭機會。 

 

家長的叮嚀 

 

■新生家長林慧霜：「選擇淡江是對的！」今年甫考上蘭陽校園資訊軟體系一年級新

生龐承淳的母親林慧霜認為，資訊軟體系是新科系，設備全新、環境清幽，很適合用

功唸書，她十分放心小孩可以交給淡江，相信四年後他會有不一樣的未來。 

 

■教科系新生家長：教科系新生李若璿的母親說：「曾在淡江城區部上過電腦課程

，一直對淡江的辦學與服務頗有好感，尤其對學校資訊科技方面的用心和行政人員的

服務熱忱印象深刻。」 

 

建議 

 

■新生家長林慧霜：唯一美中不足的是生活機能較台北市不方便，上下學多得依賴校

車通勤，所以希望校車班次能更多一些。對於蘭陽校區營造的全英語環境上，林慧霜

表示各有利弊，對於英文好的人當然有幫助，但對於一個英文較差的人會產生退縮而

放棄。 

 

■教科系新生家長：學生李若璿的母親對於淡江校園週邊生活有些不滿意，她希望學

校能改善設備陳舊的女生宿舍及校區附近道路狹小、房舍雜亂的情況。 

 

學生怎麼看 

 

■學生議會議長林家駿：淡江校園有地理位置優勢，相較中部的學校，有更多的機會



能接觸最新資訊，他表示學校在校園建設、硬體設備、教學資源上，全力的支援及更

新，讓學生在學習上無後顧之憂，應是這次拿下十項全能的主因。 

 

■商管學會會長方稚良：本校在大學評鑑獲得極佳的成績，讓身為淡江一份子與有榮

焉。 

 

■電機系進學班新生徐瑋甯：近年電機系自創聲控機械足球員「先驅者」頻傳捷報

，證明本校研究成果出色，並打響了淡江大學的知名度，也成為學生及家長選讀本校

的加分指標。他當初同時考上海洋、輔大和淡江，一直猶豫該選讀哪一所學校，在前

往拜訪本校電機系教授翁慶昌後，深感本校師資優良以及致力於研究的用心，便決定

選讀淡江。徐瑋甯得知本校獲大學評鑑十項較佳感到十分興奮，當時他得意洋洋的跟

母親說：「你看，我選淡江沒選錯吧！」 

 

■國貿系新生許純寧：「實地參訪淡江後發現，學校的電腦軟硬體設備齊全新穎，有

24小時的電腦中心，可以供學生們使用，還有令我為之驚嘆的高級圖書館，真的好漂

亮喔！還有依照能力分班的英文課程，相信我的英文程度會越來越好。」 

 

建議 

 

■學生議會議長林家駿：希望學校能藉由各項活動的舉辦，讓學校行政單位和學生有

更良好的互動關係，以使學生能更加了解校方所提供的各項資訊。 

 

■商管學會會長方稚良：建議今年學校55週年的校慶，能廣邀世界各國姊妹校校長來

訪，讓姊妹校更認同淡江。但他也憂心蘭陽校園的學生本學期在淡水校區上課，可能

會造成軟硬體設備的不足，而分成四個校園分散各項資源，也恐造成資源分配不均

，他希望學校能更重視這種現象。 

 

校友的期盼 

 

■化學系系友總幹事曾榮華：近來許多學校漸轉型為大學的經營方式，學生的選擇更

多，大學評鑑儼然成為大學新鮮人選校的指標之一。他並勉勵學弟妹「在淡江只要肯

學習，絕對不會有被工作、社會淘汰的問題。」 

 



■大傳系畢業校友粘耿豪：淡江歷年來在各個大學評比中排名成績一向傲人，本校畢

業生是企業搶著用的金字招牌，這次的大學評鑑表現突出，更有加分效果。 

 

建議 

 

■化學系系友總幹事曾榮華：建議學校能更加強校友間的聯繫、擴大校友會的功能

，以凝聚校友的向心力。 

 

教育部曾表示，要在今年大考選填志願前公佈大學評鑑結果供學生參考，結果跳票了

。雖然趕不及供考生參考選填志願，但是傲人的成績出爐，甫考上本校的新鮮人、全

校師生以及家長都感到與有榮焉，更是認同自己的選擇是正確的。校方付出的努力受

到教育部肯定，學術主管都表示感到欣慰，雖然被評為「私校第一」，但不應就此現

況為滿足，而是應該落實在國內大學的定位，發展獨有的「淡江名牌」，期許在全體

師生的共同努力下，讓淡江好，還要更好！


